
N i e d e r s c h r i f t 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Dollerup

am Mittwoch, d. 27. Oktober 2010 um 20.00 Uhr
im Landgasthaus Streichmühle

Tagesordnung:

1.  Bekanntgabe der Niederschrift über die Sitzung vom 15. Juni 2010;
     hier: Beschluss über evtl. Einwendungen

2.  Berichte der Ausschussvorsitzenden, der Delegierten und des Bürgermeisters

3.  Feststellung des Ergebnisses der Jahresrechnung 2009

4.  Ergebnis der Filmung der Abwasseranlagen gemäß SÜVO

5.  Eintragung des Feuerwehrfahrzeuges LF 8 als Kulturdenkmal

6.  Bau- und Wegeangelegenheiten

7.  Einwohnerfragestunde

8.  Verschiedenes

9.  Bau-, Vertrags- und Grundstücksangelegenheiten
     (unter Ausschluss der Öffentlichkeit)

Anwesend seitens der Gemeindevertretung:
Bürgermeister Peter-Wilhelm Jacobsen
Gemeindevertreter Peter Dietrich Jürgensen
Gemeindevertreter Hans-Peter Wree
Gemeindevertreter Ove Nielsen
Gemeindevertreter Axel-Willy Bohn
Gemeindevertreter Jürgen Hinrichsen
Gemeindevertreter Hermann Jacobsen
Gemeindevertreterin Marion Henningsen
Gemeindevertreterin Christiane Voß
Gemeindevertreter Thomas Jensen
Gemeindevertreter Eduard Büll

seitens der Amtsverwaltung: 
Ltd. Verwaltungsbeamter Reinhard Schmeiduch, zgl. als Protokollführer

Die Mitglieder der Gemeindevertretung waren durch Einladung vom 13.10.2010 unter 
Mitteilung der Tagesordnung einberufen worden. Die Verhandlungen finden -bis auf Tages-
ordnungspunkt 9- in öffentlicher Sitzung statt. 

Beginn: 20.00 Uhr
Ende:    22.40 Uhr



-2-

Um 20.00 Uhr eröffnet Bürgermeister Peter-Wilhelm Jacobsen die Sitzung. Er begrüßt die 
Gemeindevertreterinnen und die Gemeindevertreter, die bürgerlichen Mitglieder Susanne 
Lorenzen und Heike Klatt, Herrn Thießen-Börner vom Ingenieurbüro Sass & Kollegen, vier 
Zuhörerinnen und Zuhörer, Herrn van de Loo vom Flensburger Tageblatt sowie den Ver-
treter der Amtsverwaltung Langballig. 

Sodann stellt er die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit fest. 

Zu Punkt 1 der Tagesordnung:
     Bekanntgabe der Niederschrift über die Sitzung vom 15. Juni 2010; 
     hier: Beschluss über evtl. Einwendungen

Es werden keine Einwendungen erhoben. Die Niederschrift zur Sitzung vom 15.06.2010 
wird zur Kenntnis genommen.

Zu Punkt 2 der Tagesordnung:
      Berichte der Ausschussvorsitzenden, der Delegierten und des Bürgermeisters
          
2.1. Finanzausschuss

Ausschussvorsitzender Eduard Büll weist darauf hin, dass der Ausschuss seit der letzten 
Sitzung der Gemeindevertretung nicht getagt hat. Nach Aussage des Kämmerers, Günter 
Cordsen, ist ein Nachtrag in diesem Jahr nicht notwendig. Die finanzielle Lage der 
Gemeinde ist zufriedenstellend. Bürgermeister Peter-Wilhelm Jacobsen erläutert die 
wichtigsten Veränderungen auf der Einnahmen- und Ausgabenseite im Verwaltungs- und 
Vermögenshaushalt. 

2.2. Bau- und Wegeausschuss

Auch der Bau- und Wegeausschuss hat seit der letzten Sitzung  der Gemeindevertretung 
nicht getagt. Vorsitzender Peter-Dietrich Jürgensen teilt mit, dass der Ausschuss sich im 
November mit den Planungen zum Bau einer Biogasanlage beschäftigen wird. Außerdem 
sind Renovierungsarbeiten in der Gaststätte erforderlich. 

2.3. Dorfausschuss

Vorsitzender Hans-Peter Wree berichtet über die Seniorenfahrt, die am 07.09.2010 nach 
Tönning ging. Am 10.11.2010 ist ein Laternelaufen geplant.

2.4. Berichte der Delegierten

Seit der letzten Sitzung der Gemeindevertretung hat keine Verbandsversammlung des 
Wasserverbandes Nordangeln stattgefunden. 

2.5. Bericht des Bürgermeisters

Bürgermeister Peter-Wilhelm Jacobsen spricht folgende Angelegenheiten an:

● Betriebsausflug der Amtsverwaltung
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● Gespräch mit der Interessengemeinschaft „Historisches Feuerwehrfahrzeug“
● Weinfest
● Bouleturnier am 10.07.2010
● Notartermin am 14.07.2010 wegen Grundstück Schulteich
● Grenztermin im Baugebiet Breitenstein IV
● Kaufgespräch wegen Neubaugebiet Breitenstein IV
● Baubesprechung am 16.08.2010 wegen Renovierungsarbeiten am Gasthaus
● Finanzausschusssitzung des Amtes am 02.09.2010
● Amtsausschusssitzung am 09.09.2010 in Wees
● Partnerschaftstreffen mit Vertretern der Stadt Malchow im Grundhof-Krug am 

11.09.2010
● Termin mit Herrn Paarmann vom Landesdenkmalamt in Kiel am 16.09.2010 wegen 

des Historischen Feuerwehrfahrzeuges
● Gesellschafterversammlung der Nordangelner Betriebs GmbH am 27.09.2010
● Erntefest in Streichmühle am 02.10.2010
● Demo zum Erhalt der Fahrbücherei am 07.10.2010
● Gründung des Fördervereins für das Historische Feuerwehrfahrzeug am 

13.10.2010

Zu Punkt 3 der Tagesordnung:
     Feststellung des Ergebnisses der Jahresrechnung 2009

Ausschussvorsitzender Jürgen Hinrichsen berichtet über die Sitzung des Rechnungs-
prüfungsausschusses vom 29.07.2010. Er lobt die vorbildhafte Kassenführung und Offen-
legung der Unterlagen. Der Ausschuss hat keine Beanstandungen feststellen können. Die 
über- und außerplanmäßigen Ausgaben in Höhe von 10.023,50 Euro konnten durch 
Minderausgaben oder Mehreinnahmen gedeckt werden und werden nachträglich als 
notwendig anerkannt. 

Einstimmiger Beschluss:
Die Gemeindevertretung genehmigt die Jahresrechnung 2009 sowie die überplanmäßigen 
Ausgaben in Höhe von 10.023,50 Euro.

Zu Punkt 4 der Tagesordnung:
    Ergebnis der Filmung der Abwasseranlagen gem. SÜVO

Bürgermeister Peter-Wilhelm Jacobsen übergibt das Wort an Herrn Thießen-Börner vom 
Ingenieurbüro Sass & Kollegen. Herr Thießen-Börner erläutert die Ergebnisse aus der 
Filmung der Schmutz-, Misch- und Regenwasserkanalisation. Insgesamt wurden 2.300 lfd. 
Meter Schmutzwasser- und 2.600 m lfd. Meter Mischwasser- sowie 2.400 m Regen-
wasserleitungen gespült und gefilmt. Im Schmutzwasserbereich sind 11 % der Leitungen 
sanierungsbedürftig, ebenso im Regenwasserbereich. Mischwasserleitungen sind zu 22 % 
sanierungsbedürftig. Es sind jedoch überwiegend kleinere Schäden, wie Scherbenbruch 
oder Wurzeleinwuchs. Die Gesamtschäden im Bereich von Schmutz- und Regenwasser 
beziffert Herr Thießen-Börner auf 25.000,00 Euro. Im Regenwasserbereich ergeben sich 
Schäden in Höhe von insgesamt 115.000,00 Euro. Die Sanierung dieser Leitungen ist 
jedoch aufgrund der gesetzlichen Vorgaben weniger dringend erforderlich als die 
Sanierung der anderen Schäden.
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Die Gemeindevertretung nimmt die Ergebnisse der Wartungsarbeiten aus der Selbstüber-
wachungsverordnung zur Kenntnis. Der Bürgermeister bedankt sich bei Herrn Thießen-
Börner für die Teilnahme an der Sitzung und wünscht einen guten Heimweg.

Zu Punkt 5 der Tagesordnung:
     Eintragung des Feuerwehrfahrzeuges LF 8 als Kulturdenkmal

Bürgermeister Peter-Wilhelm Jacobsen erläutert den bisherigen Werdegang der dazu 
geführt hat, dass das LF 8 als denkmalwürdig eingestuft wurde. Er verliest einen Auszug 
aus dem Schreiben des Herrn Paarmann.

Einstimmiger Beschluss:
Die Gemeindevertretung beschließt, dass das LF 8 als Kulturdenkmal vom Landesamt für 
Denkmalpflege eingetragen wird. Die offizielle Übergabe der Urkunde ist am 27.11.2010.

Zu Punkt 6 der Tagesordnung:
     Bau- und Wegeangelegenheiten

6.1.  Bachstraße und Seeklüfter Weg 

Der Bau- und Wegeausschussvorsitzende Peter-Dietrich Jürgensen weist darauf hin, dass 
die Einfahrt zur Bachstraße sanierungsbedürftig sei. Außerdem hätten sich Absenkungen 
im Seeklüfter Weg ergeben. Im Rahmen seiner Arbeiten als Gemeindearbeiter hat er fest-
gestellt, dass die Auffangkörbe der Regenwassereinläufe teilweise zerstört sind und 
erneuert werden müssen.

6.2. Pumpstation

Bürgermeister Peter-Wilhelm Jacobsen berichtet, dass inzwischen 4 weitere Abwasser-
pumpen auf den Privatgrundstücken ausgetauscht wurden. Die Sanierung von 3 weiteren 
Pumpstationen ist geplant. Hier ist noch eine Absprache mit der Firma Jessen aus 
Schleswig erforderlich. 

6.3.  Schäden in der Fintzenstraße

Für die Schäden in der Fintzenstraße ist ein Gutachter bestellt worden, der feststellen soll, 
ob die Telekom schadenersatzpflichtig ist. 

6.4.  Malerarbeiten an der Gaststätte

Die Malerarbeiten an der Gaststätte haben 9.900,00 Euro gekostet. Es sind weitere 
kleinere Anschaffungen und Reparaturmaßnahmen an der Gaststätte erforderlich.
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6.5.  Steinsammelplatz

Bürgermeister Peter-Wilhelm Jacobsen äußert sein Unverständnis darüber, dass der 
gemeindliche Steinsammelplatz immer wieder für Ablagerungen genutzt wird, die dort 
nicht hingehören.

6.6.  Spielplätze

Auf den Spielplätzen sind vom Gutachter kleinere Schäden festgestellt worden, insbe-
sondere an den Holzspielgeräten der Firma Hahn.

Zu Punkt 7 der Tagesordnung:
      Einwohnerfragestunde

Frau Meier erkundigt sich danach, warum die Hundeschule in der Straße Toft weiterhin 
betrieben werden darf, obwohl sie ihrer Ansicht nach nicht den Vorschriften entspricht. Der 
Bürgermeister weist darauf hin, dass der Kreis z. Z. die Zulässigkeit des Vorhabens prüft. 
Weiteres bleibt abzuwarten.

Heinz-Dieter Lorenzen erkundigt sich, wann in der Gemeinde Dollerup Glasfaserkabel für 
eine Verbesserung der Internet-Verbindung gelegt werden. Bürgermeister Peter-Wilhelm 
Jacobsen verweist auf die durchgeführte Ausschreibung, die für die Gemeinde Dollerup 
lediglich Dienste der Firma Innofactory ergeben hat. Hierbei handelt es sich um Richtfunk, 
die Verlegung von Glasfaser stellt sich auch nach Ansicht des Bürgermeisters kurzfristig 
als ein wirtschaftlich problematisches Vorhaben dar.

Zu Punkt 8 der Tagesordnung:
      Verschiedenes

Bürgermeister Peter-Wilhelm Jacobsen weist darauf hin, dass am 06.11.2010 die neuen 
Feuerwehrfahrzeuge für die Ortswehren in Dollerup und Munkbrarup offiziell übergeben 
werden sollen. 

Der Jugendraum wird z. Z. nicht genutzt. Der Dorfausschuss, die Gemeinde Westerholz 
sowie Amtsjugendpflegerin Dorit Jensen werden sich gemeinsam des Problemes an-
nehmen. 

Weitere Wortmeldungen ergeben sich nicht.
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Zu Punkt 9 der Tagesordnung:
      Bau- Grundstücks- und Vertragsangelegenheiten
      (unter Ausschluss der Öffentlichkeit)

-Siehe gesonderte Niederschrift, nicht öffentlicher Teil. -

Die öffentliche Sitzung wird geschlossen. Die Zuhörer verlassen den Sitzungsraum. 

Um 22.40 Uhr wird die Öffentlichkeit wieder hergestellt. Zuhörer nehmen nicht mehr an der 
Sitzung teil. 

Anschließend bedankt sich der Bürgermeister für die gefassten Beschlüsse und schließt 
die Sitzung. 

gez. Peter-Wilhelm Jacobsen gez. Reinhard Schmeiduch
Bürgermeister Protokollführer - An


